



Die Abteilung Ernährung und Soziales, vertreten durch die Klassen 7/8, steuerten für die "Gesunde Pause" Brote mit Quark, Kräutern und Früchten bei. Mit Apfelschorle und Holunderschorle wurde der Durst gelöscht.



Bienen über Bienen

Viel Anschauungsmaterial und grundlegende Informationen zur Honig- und Wildbiene fanden die Schülerinnen und Schüler bei der Bienenausstellung. Motiviert und interessiert versuchten die Kinder und Jugendlichen, die gestellten Quizfragen zu beantworten. So lernten sie etwas über die verschiedenen Bienenwespen, die Feinde der Biene, den Nutzen dieses wichtigen Insekts für Mensch und Natur und wie sie diese schützen und erhalten können. Abschließend konnten einem ortsansässigen Imker am Ende der Woche Fragen zum Thema gestellt werden.



Impressum:
Theresia-Haselmayr-Schule
Privates Sonderpädagogisches Förderzentrum
Georg-Schmid-Ring 35
89407 Dillingen
V.i.S.d.P.: Jürgen Stella, Schulleiter



Der Haselmayr

Extra Ausgabe zum Nachhaltigkeitstag

➤ Rückblick: Nachhaltigkeitswoche an der THS

Der Arbeitskreis Nachhaltigkeit und Umwelt lud vom 19. bis 23. Mai 2025 zur Nachhaltigkeitswoche an der THS ein. Ziel der Aktionswoche war es, bei den Schülerinnen und Schülern ein Bewusstsein für die sie umgebende Natur und deren Schutz zu schaffen.

Im Laufe der Woche fanden zahlreiche Aktionen statt:

- ▶ Es wurde ein gesundes, saisonales Pausenbrot angeboten.
- ▶ Beim Pflanzenverkauf konnten selbstgezogene Setzlinge erworben werden.
- ▶ Der Flohmarkt und der Kleiderverkauf im THS-Shop luden zum Stöbern und nachhaltigen Einkaufen ein.
- ▶ Eine Ausstellung zum Thema „Bienen“ informierte anschaulich über die Bedeutung dieser Insekten – sie war über die gesamte Woche hinweg zugänglich.
- ▶ In einem Quiz konnten die Schülerinnen und Schüler ihr Wissen testen und an einem kleinen Gewinnspiel teilnehmen.
- ▶ Ein abwechslungsreicher Bewegungsparcours, bei dem Geschicklichkeit und Schnelligkeit gefragt waren, rundete das Programm sportlich ab.

Die Nachhaltigkeitswoche fand großen Anklang und regte viele Kinder und Jugendliche zum Nachdenken und Mitmachen an.



"Holzkugelbahn-Projekt"

Im Rahmen der Gesundheits- und Nachhaltigkeitswoche haben die Jugendsozialarbeiterinnen unserer Schule an mehreren Tagen die Holzkugelbahn angeboten. Ziel des Projektes war es, in Kleingruppen Kugelbahnen aus verschiedenen Materialien zu bauen. Dabei standen Teamarbeit und Kreativität im Vordergrund."



Flohmarkt

Im Speisesaal wurde mit tatkräftiger Hilfe der Ganztagsklasse 5a ein kleiner Flohmarkt aufgebaut. Die angebotenen Spiele und Bücher erfreuten für einen geringen Geldbetrag viele zufriedene Käufer. Auch eine Vielzahl von Kuscheletieren fand ein neues Zuhause wie man an den strahlenden Augen der neuen kleinen und auch großen Besitzer sehen konnte. Ganz nebenbei wurde beim Bezahlen der Spielwaren auch noch das Rechnen mit Geldbeträgen von Käufern und Verkäufern geübt.

Die Gewinner des Bienenquiz sind folgende Klassen:

1a, 5a, 6b

Jede Gewinner-Klasse bekommt 1 Glas Honig, Butter und Semmeln.

Linoldruck

Beim Drucken mit der schuleigenen Presse war die Spannung groß ... wie wird wohl der Abdruck werden, den die mit Farbe eingewalzte Linolplatte auf dem Papier hinterlässt? Ob Bienen- oder Blumenmotiv ... jedes Bild ein Unikat und freudige Gesichter bei den SchülerInnen.



Pflanzenverkauf

Der Pflanzenverkauf war auch dieses Jahr ein voller Erfolg. Kleine und große Gärtner/Gärtnerinnen haben sich für die diesjährige Gartensaison mit Pflanzen versorgt. Zur Auswahl gab es, Erdbeeren, Tomaten, Gurken, Zucchini, Kürbis, Minze, Paprika, Chili, Peperoni sowie verschiedene Küchenkräuter. Auch die kleine Blume Vergissmeinnicht hat bestimmt einen neuen sonnigen Platz in einem Garten gefunden. Durch den Anbau von Gemüse und Kräutern können Kinder Verantwortung lernen und das Bewusstsein stärken, was die Natur uns schenkt, wenn wir liebevoll und verantwortungsbewusst mit Pflanzen und Tieren umgehen. Unser Motto heißt „Die Welt ist schön, schütze sie“. Nur wenn wir im Einklang mit der Natur leben, können wir sie bewahren.

Rezept: Italienische Kräuterbutter

250 g Butter
2 TL frische italienische Kräuter (Thymian, Oregano, Salbei)
1 kleine Zwiebel
2 Zehe/n Knoblauch
4 EL Tomatenmark
10 Oliven, schwarze
7 Tomate(n), getrocknete
Salz und Pfeffer
1 Zweig Rosmarin



Oliven, getrocknete Tomaten, Zwiebel und Knoblauchzehen in ganz kleine Würfel schneiden und in eine Schüssel geben. Die frischen Kräuter waschen und fein hacken und ebenfalls in die Schüssel geben. Weiche Butter und das Tomatenmark hinzufügen und mit den anderen Zutaten gut vermengen. Mit Salz und Pfeffer würzen.

Mindestens 3 Stunden vor dem Servieren in den Kühlschrank stellen. Kann auch sehr gut einen Tag vorher zubereitet werden.

Auf frischem Baguette schmeckt die italienische Kräuterbutter am besten.

Im THS-Shop herrschte Hochbetrieb

Dank zahlreicher großzügiger Kleiderspenden konnten unsere Schüler und Schülerinnen ausgiebig shoppen und tolle Schnäppchen machen. Vom Deutschlandtrikot bis zum Anzug für die Abschlussfeier reichte das Angebot - wenn man dann noch gute Ware für wenig Geld bekommt, macht das Einkaufen doppelt Spaß. Die Schüler und Schülerinnen haben das Angebot gefeiert!

